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1 Anwesende 
 
 
1.1 gewählte Mitglieder 

- Erik Jentzen 
- Frederike Heiden  
- Jan Schenk 
- Liv Hamann  

 
1.2 freie Mitglieder 

- Axel Schüle 
- Bastian Lindemann 
- Emily Troche 
- Kathrin Clasen 
- Laura Schmidt 
- Lena Cramer 
- Lisa Pfau 
- Lisa Wegerbauer 
- Lynn Wernecke 
- Maike Middents 
- Marieke Ritz 
- Max Moll 
- Natalie Frenzel 
- Paula Bruns 
- Pauline Pavenstädt 
- Pauline Schröder 
- Pia Reckendrees 
- Vivien Knust 
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2 Berichte 
 
 
2.1 Besuch der Rostocker Fachschaft Medizin 
 
Axel Schüle berichtet, dass eine Delegation der Lübecker Fachschaft Medizin und Gesundheit 
die Fachschaft Medizin aus Rostock besucht hat. Das Treffen war, ebenso wie das im 
Frühjahr in Lübeck stattgefundene Treffen, sehr unterhaltsam. Eventuell folgt in den 
nächsten Tagen eine Einladung seitens der Rostocker zu ihrer Weihnachtsfeier im Dezember. 
 
2.2 Haushaltsposten 
 
Frederike Heiden berichtet, dass im Frühjahr bei der Abrechnung der von der Fachschaft 
veranstalteten Stex-Party fälschlicherweise dem Haushaltsposten der Fachschaft diverse 
Posten in Rechnung gestellt wurden. Dieser Irrtum hat sich nun aufgeklärt, wodurch sich der 
aktuelle Haushaltsposten nicht mehr auf 36€, sondern auf 518,57€ beläuft. 
 
2.3 Dozierenden Service Center: Beirat Lehre 
 
Jan Schenk hat sich für die Mitgliedschaft im Beirat Lehre des Dozierenden Service Centers 
beworben, Erik Jentzen übernimmt den Stellvertreterposten. Der Beirat Lehre befasst sich 
mit der Finanzierung und Gelderverteilung im Rahmen der Lehre der Universität zu Lübeck 
und tagt zweimal pro Jahr. 
 
2.4 Förderverein 
 
Frederike Heiden, Bastian Lindemann, Kathrin Clasen und Paula Bruns vom Förderverein der 
Fachschaft Medizin sind zu Besuch. Sie berichten über die Arbeit des Fördervereins und 
werben für Mitarbeit. Im Anschluss an die Fachschaftssitzung findet die einmal jährliche 
Fördervereinssitzung statt, im Rahmen derer auch ein neuer Vorsitz gewählt werden wird. 
 
2.5 Glühweinabend der AG Medimeisterschaften 
 
Pauline Schröder und Natalie Frenzel der AG Medimeisterschaften sind zu Gast und 
berichten, dass sie insgesamt gerne mehr und öfter mit der Fachschaft Medizin und 
Gesundheit kooperieren würden. Sie planen am 21.11.2019 einen Glühweinabend zu 
veranstalten, an dem unter anderem das Motto der nächsten Medimeisterschaften 
verkündet werden soll und fragen, ob dieser Abend gemeinsam mit der Fachschaft 
veranstaltet werden soll. Dies stößt auf große Zustimmung seitens der Fachschaft. Als 
mögliche Orte werden das Transitorium oder einer der Container angedacht. Im Anschluss 
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an die Fachschaftssitzung soll ein spontanes Arbeitstreffen mit Fachschaftsmitgliedern and 
den Gästen der AG Medimeisterschaften zur weiteren Planung der Veranstaltung 
stattfinden. 
 
Auf Nachfrage bestätigt Bastian Lindemann, dass die aktuelle Steuernummer weiterhin von 
der AG Medimeisterschaften zur Bestellung der Fanpakete verwendet werden kann.  
 
Jan Schenk fragt anlässlich des Besuchs von Pauline und Natalie an, ob sich die AG 
Medimeisterschaften prinzipiell vorstellen könnte, für eine von Jan in Lübeck geplante 
Mitgliederversammlung der bvmd im Oktober 2020 oder April 2021 eine Party zu 
veranstalten. Der Idee sind beide wohlgesonnen, verweisen aber darauf, dass Weiteres dazu 
noch intern besprochen werden muss. 
 
2.6 AStA Öffnungszeiten 
 
Am morgigen Donnerstag, den 14.11.2019, ist Manuela Hohnroth nicht im AStA, sodass dort 
während der Öffnungszeiten nichts verkauft werden kann. 
 
2.7 Aufräumaktion im AStA 
 
Es soll durch gezieltes Aufräumen im Fachschaftsbüro Platz geschaffen werden, damit die 
jeweiligen Sachen der AGs (besser) Platz finden. Hierbei wird angemerkt, dass die 
Problematik eines fehlenden Fachschaftsraumes für die Fachschaft Medizin und Gesundheit 
grundlegender angegangen werden sollte. Fürs erste ist eine gemeinsame Aufräumaktion 
während der Öffnungszeiten in der kommenden Woche geplant, mit dem Ziel die jeweiligen 
AGs mit einzubinden. Den Kontakt zu den AGs dafür stellt Marieke Ritz her. 
 
2.8 Fachschaftswahl 
 
Die Werbung für die Fachschaftswahl soll verstärkt werden, unter anderem über die 
Homepage der Fachschaft, die erneute Versendung der Wahlzeitung und durch erneutes 
Teilen des Links zum IDM Portal per WhatsApp und Facebook. 
Es wird über die Problematik der schwer zu erreichenden Studierenden in der Klinik beraten, 
eine mögliche Wahlveranstaltung wäre in der donnerstags stattfindenden 
Pathologievorlesung möglich. 
 
2.9 Promovierendenrat 
 
Erik Jentzen berichtet, dass es laut der Satzung der Universität zu Lübeck eigentlich einen 
Promovierendenrat, bestehend aus 10 Mitgliedern, geben müsste, der die Rechte der 
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Promovierenden vertritt. Diesen gebe es jedoch noch nicht, er sei gerade dabei sich zu 
formieren. Dabei wird das Erreichen der Promovierenden aufgrund der Heterogenität der 
Zielgruppe als schwierig angesehen. 
 
2.10 Themenwoche Katastrophenmedizin 
 
Erik Jentzen berichtet, dass vom 15.-24.01.2020 eine von Studierenden organisierte 
Themenwoche Katastrophenmedizin stattfinden wird, mit diversen Vorträgen, unter 
anderem von Cap Anamur. 
 
2.11 Beschwerdebrief an das Institut für Medizinische und Pharmazeutische 
Prüfungsfragen (IMPP) 
 
Jan Schenk berichtet, dass die letzten Staatsexamina M1 und M2 schlecht ausgefallen seien 
und derzeit an der Reformierung des Fragenkataloges seitens des IMPPs gearbeitet werde. 
Die Überarbeitung des Grundlagenkataloges (GK), der mit einer Übergangsfrist von 3 Jahren 
in Kranft treten soll, werde seitens der bvmd prinzipiell begrüßt. Allerdings sei nach neusten 
Erkenntnissen just diese dreijährige Übergangsfrist "über den Haufen" geworfen worden 
und der neue Fragenkatalog soll verfrüht eingesetzt werden, ohne dass sich die Lehre darauf 
inhaltlich einstellen kann. Diese überhastete Umsetzung des neuen Grundlagenkataloges 
und die damit entstehende Problematik, dass Studierende Fragen zu Themen erhalten 
könnten, die noch gar nicht gelehrt werden, kritisiert die bvmd in einem Beschwerdebrief an 
das IMPP. Jan Schenk erbittet ein Meinungsbild, ob die Fachschaft Medizin und Gesundheit 
diesen Brief mitzeichnen soll.  
 
Das Meinungsbild ist durchweg positiv, der Brief wird mitgezeichnet. 
 
2.12 Workshop-Wochenende "Über den Tellerrand" 
 
Jan Schenk berichtet, dass er vom 13.-15.12.2019 ein Workshop-Wochenende an unserer 
Uni unter dem Titel "Über den Tellerrand" organisiert hat, mit dem Ziel Themen zu 
behandeln, die im generellen Curriculum des Studienganges Medizin nicht behandelt 
werden: Selbstfürsorge, Kognition, "How Doctors think", public health, Menschenrechte und 
weitere. Er bittet um vermehrte Bewerbung in den vorklinischen Semestern, sendet selbst in 
den kommenden Tagen eine Informationsemail über den Verteiler. Anmeldeschluss ist der 
06.12.2019. 
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2.13 Cross Media Sitzung 
 
Erik Jentzen berichtet über die Cross Media Sitzung der Universität, in der mit Social Media 
betraute Personen der Universität zusammen kommen und sich unter anderem auch um die 
"100 Sekunden" Videos kümmern. Projekte der Fachschaft können über die Cross Media 
Sitzung promotet und auch in deren offiziellen Veranstaltungskalender aufgenommen 
werden (Kontakt hierfür ist Manuela Hohnroth). An den Sitzungen sollte möglichst immer 
ein Fachschaftsmitglied teilnehmen, dies wird fürs Erste Erik übernehmen und über die 
Sitzungen dann auch Berichte verfassen. 
 
2.14 Bücherflohmarkt 
 
Frederike Heiden berichtet über den stattgefundenen Bücherflohmarkt, an dem auch eine 
Werbeaktion für die Fachschaftswahl stattgefunden hat: Studierenden, die bereits gewählt 
hatten, konnten sich beim Bücherflohmarkt ein kostenloses Heißgetränk abholen. Dazu 
wurden teils mit Pfand belegte COAL Becher verwendet. Vivien Knust weist darauf hin, dass 
nicht alle dieser ausgegebenen COAL Becher wieder abgegeben wurden und merkt an, dass 
hierfür die Zeit drängt, da sich das Pfand für diese Becher noch in einer Kasse befindet, die 
bald aufgelöst werden soll. Lena Cramer merkt an, dass künftig, der Flohmarkt besser 
beworben werden sollte, dass dieses Jahr fast nur Erstsemester vor Ort waren. An dieser 
Stelle weißt Frederike Heiden auf den bestehenden Moodleordner hin, der zukünftig für 
solcherlei Dinge genutzt werden soll. 
 
 
 

3 Abstimmungen 
 
 
3.1 Schlüsselkarten für Teddyklinik 
 
Die AG Teddyklinik beantragt jeweils für Malte Hobe und Lisa Pfau eine Schlüsselkarte für 
den AStA.  
 
Dieser Antrag wird ohne Gegenstimmen angenommen. 
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3.2 Fahrtkosten Teddyklinkkongress 
 
Die AG Teddyklink möchte mit sechs Mitgliedern zum nationalen Teddyklinikkongress vom 
15.-17.11.2019 in Düsseldorf fahren und bittet um Erstattung zweier Fahrtkostenposten in 
Höhe von je 100€ für die Autofahrt hin und zurück. 
 
Dieser Antrag wird ohne Gegenstimmen angenommen. 
 
 
3.3 Filmvorführung der AG Breaking the Silence (BtS) 
 
Die AG BtS veranstaltet am 11.12.2019 eine Filmvorführung im Intitut für Medizingeschichte 
und Wissenschaftsforschung und beantrag für die Durchführung des Ganzen finanzielle 
Unterstützung in Höhe von 50€: Davon fallen 20€ auf den Kauf von Glühwein und 30€ auf 
die GEMA Kosten für die Filmvorführung. 
 
Dieser Antrag wird ohne Gegenstimmen angenommen. 
 
 
3.4 Interprofessionelle Ausbildungsstation (IPSTA) 
 
Max Moll berichtet über das Konzept der IPSTA und die bereits erfolgreiche 
Implementierung und Durchführung derselben in den Universitäten in Mannheim und 
Heidelberg. Soll sich die Fachschaft Medizin und Gesundheit dafür einsetzen, dass es auch in 
Lübeck eine IPSTA geben soll?  
 
Das Meinungsbild hierzu ist durchweg positiv und dieser Antrag wird im Anschluss ohne 
Gegenstimme angenommen. 
 
 
3.5 Kuchenkosten Grillen und Chillen 
 
Lena Cramer hat für das Kuchenbuffet beim diesjährigen Grillen und Chillen drei Kuchen 
gebacken und bittet um die Erstattung der Zutatenkosten hierfür in Höhe von circa 25€. 
 
Dieser Antrag wird ohne Gegenstimmen angenommen. 
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4 Termine 
 
4.1 Gremienmittagessen 
 
Am 20.11.2019 findet im AStA das nächste Gremienmittagessen statt. Ab 12:00 Uhr wird 
gekocht, ab 13:00 Uhr kann gegessen werden, für beiderlei möge man sich bitte über den 
Link in der aktuellen Fachschafts-Tagesordnung anmelden. 
 
 

 
 
 
 
 
 

Nächste Sitzung 

18.11.2019 um 18:00 Uhr s.t. im Container 2 

Protokollantin Lena Cramer  

 

 
 
 
 
 
 
 


